

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.
 En el resto de España . . . 1 id. 5 » 3 id. 12 »
 En el Extranjero. Trimestre. . . 41 »
 No se servirá suscripción que no se haya pagado por adelantado.
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córct-Real, 1.º

EL ECO DEL PAÍS.

ANUNCIOS.

Á los suscritores á . . . 25 cént. de real línea.
 Á los no suscritores á 50 id. de id. id.
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Calle de la Córct-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA
 Todos los Martes, Jueves y Sábados.

SECCION EDITORIAL.

EL SOL QUE MAS CALIENTA.

Bajo este título inserta *La Gaceta de Cataluña* del 27 del pasado mes, propósito de un *se dice*, que nosotros no creemos pase de la categoría de un dicho, pero que si fuera verdad, merecería en efecto las censuras que le aplica nuestro indicado colega, y por mucho que á nosotros nos doliera, aplaudiríamos tan razonada crítica dirigida á los hombres que á trueque de figurar ó de lucrar, no dudan en prestarse á conversiones que repugnan á la dignidad de toda persona bien nacida.

Estamos desde luego de acuerdo con nuestro colega y prohijamos como nuestro lo de que, «de admitirse las abjuraciones políticas, aconsejadas por la rectificación de ideas, principios ó procedimientos es menester, para que sean tolerables, revestirlas del mayor desinterés, del decoro y sobre todo practicarlas en la desgracia.

«Pero esperar á que se levante un nuevo sol para postrarse de hinojos ante él, por la sencilla razon de que es el que mas calienta, ofrecer el apoyo á los hombres encumbrados que á la víspera combatieron con saña y encarnizamiento, á cambio de recibir su poderoso apoyo, esto es inadmisibile por que es inmoral, esto deben combatirlo á la vez los partidos honrados, los gobiernos decentes y sobre todo los pueblos que quieran romper las terribles redes del caciquismo.

«Vayan á la nueva situacion los que quieren ir buenamente; pero ocupen en ella el lugar que corresponde á los neófitos. Huir de las aguas del Jordán porque son frias y solicitar el bautismo con agua de rosas, y pretender trás del bautismo honores, favores y distinciones no es regular, no es justo, no es conveniente, ni el interés de los partidos triunfantes, ni al decoro público.

Hasta aquí repetimos que estamos de acuerdo con las justas y razonables apreciaciones de nuestro colega.

No es que nos importe á nosotros el que algunos que hayan figurado en el partido en que militamos, pretendan ahora pasarse al partido que manda.

Esto, al contrario, nos complace en gran

manera, pues los que así obran es señal evidente que no tienen fé en sus principios y por consecuencia no son los mejores defensores de un partido. A más obrando así danse á conocer de una vez para siempre y no es fácil ni factible que mañana ó el otro, que vuelva á subir al poder el partido liberal-conservador, traten de engañarle nuevamente y pretendan que se les dá plaza en él.

Por desgracia estamos viendo á muchos, que ahora declaran de un modo franco que son y han sido constitucionales, y que sin embargo, del Gobierno conservador han sacado honores y condecoraciones en abundancia, á más de una posicion elevada. Y justo es que creamos que cuando el gobierno presidido por nuestro ilustre jefe Sr. Cánovas del Castillo, dispensó esos honores y condecoraciones, justo es decimos el creer que lo hizo para recompensar servicios prestados al mismo, pues no se concibe, ni es natural que un gobierno conservador dispensará sus favores á los que militaban en un partido que le es contrario, y que tan ruda guerra le ha hecho.

No obstante, vemos todos los dias á esas personas que orgullosamente ostentan los títulos, honores y condecoraciones que merecieron del Gobierno conservador, y que hoy se dicen constitucionales de siempre, critican cosas y actos del Gobierno cuyas disposiciones secundaron sin reparo alguno y protestan de que nunca fueron amigos, ni partidarios ni defensores de la política del Sr. Cánovas del Castillo ni del Sr. Romero Robledo.

Tal apostasía, que sin dificultad asi la podemos titular, es indudablemente una muestra tangible de la corrupcion de nuestras costumbres políticas, que por necesidad ha de reflejarse en las costumbres públicas, que todos debiéramos cuidar de que no se relajaran, con los ejemplos que dejamos indicados.

Es honra del individuo asi como de la colectividad, llámese como se quiera, el contribuir por su parte á mejorar esas costumbres y en su mano está el estirpar el vicio que á aquellas costumbres ataca.

Rechacen de una vez y sin contemplacion ni miramiento á todo el que ha figurado en un partido y de él ha conseguido títulos y honores, casi siempre inmerecidos; rechácenle cuando su pretension de adherimiento sea en

los momentos de la victoria, pues bien conocido es el juego. Y si no se le quiere rechazar, ofrézcasele el puesto que le corresponde, que es el de última fila, en la seguridad de que si la conviccion de principios no le lleva, no admitirá el puesto y se volverá á sus tiendas, si de ellas á su vez tambien no es rechazado por apóstata, y despreciado por indigno.

Esas ingerencias de parásitos en todos los partidos, en la hora del triunfo, es indudablemente uno de los grandes males que muchas veces hace que aquel no pueda sostenerse en el poder.

El ejemplo es el que convence y no hay duda de que todos los partidos, sin escepcion, se han visto más ó menos atacados por esa plaga que es cual la cizaña sembrada en todos los campos.—A.

Copiamos de nuestro colega *El Mundo Político*.

«LA BENEVOLENCIA DE LOS DEMÓCRATAS

Es muy significativa la benevolencia de los demócratas con el ministerio liberal presidido por el Sr. Sagasta.

Los órganos de la situacion entienden que esta dulzura de los partidos democráticos no revela más que los efectos maravillosos de la política inaugurada por el Gabinete.

Con perdon de los diarios fusionistas, nos parece muy prematura la adhesion de las fracciones antidinásticas á la situacion, para poder atribuir su actitud á prodigios que están por realizar. El entusiasmo de esos auxiliares no es, ni puede ser, desinteresado; responde á la fórmula *do ut des, facio ut facias*.

Busca la democracia su triunfo: no quiere únicamente informar con sus ideas el gobierno monárquico liberal: pretende arrebatarle su bandera, liberal y dinástica, y poner en sus manos la bandera liberal y republicana.

Esto no es decir nada de nuevo ni peregrino: es repetir lo que á todas horas dicen y repiten los diarios de todos los matices revolucionarios. «No podemos dudarle—escribe ayer *El Demócrata*—no deben dudarle nuestros amigos.—Un periódico de tanta importancia como *La Mañana* ha dicho que en todo lo que tiende á afianzar las libertades públicas, podian y aún coincidir el Gobierno y los demócratas, en la persuacion de que no se entendiera que los segundos renunciaban á sus ideales y á la

forma que esos ideales entrañan. ¿No quiere decir esto paladinamente que estamos autorizados para emprender la propaganda de nuestras ideas, y la organizacion pública y solemne de nuestros partidos, con el nombre que nos pertenece y nos distingue á la vez de las demás agrupaciones políticas?»

Así lo creen firmemente los demócratas. Caminan por sus pasos contados hácia la república, con todo su nombre y todas sus consecuencias, y su benevolencia no representa más que el paso que esperan dar luego desde el campo de una á otra forma política. No abdicán sus ideales ni admiten ídolos extranjeros. También sus dioses, su culto, su templo y sus sacerdotes.

¿Lo entiende bien el Sr. Sagasta? Con su tolerancia, con sus halagos no ha de convertirlos ni amansarlos. Ellos son los que esperan—en balde sin duda—amansarle y convertirle. ¡Ellos, que le dan hoy su bandera y le dictan su programa y le trazan el rumbo de su política!

¿Como si el Sr. Sagasta no tuviera política, programa ni bandera propia! La tiene ó debe tenerla. No la conocemos, pero ha dicho que la tenía, y lo creemos bajo su palabra. Hombres de la seriedad del Sr. Sagasta no entran en el gobierno sin un credo fijo, sin un plan definido, sin un camino abierto.

Pero no bastan, señor Presidente del Consejo, el alto propósito y la distinción sana. Preciso es evitar los escollos puestos á la realizacion de ese credo liberal, por la calculada benevolencia de los demócratas.

Oigamos el Sr. Sagasta, que por su bien y el de las instituciones se lo decimos. Estudie el peligro que entraña la actitud de los demócratas y no se deje llevar á las sirtes del piélago en que navega, encantado por la mágica voz de las sirenas. No espere atraerlas á la orilla; ellas cantan, seduciendo á los naufragos, desde la espuma que salta de los escollos y bajíos.

No dudamos del monarquismo del Sr. Sagasta. ¿Que razon existe para ponerlo en duda? Pero tememos de los falsos apoyos que voluntarios se brindan á sostenerlo. ¿Cavilidades? N6. Tememos por que ellos mismos nos avisan que son puntales transitorios. ¿Como han de ser verdadero sosten de un gobierno monárquico los que se dicen á boca llena republicanos?

Sea el Sr. Sagasta todo lo liberal quiera, todo lo que exigen sus antecedentes y sus compromisos; pero mire bien su situacion especial, el sagrado interés de las instituciones, las obligaciones que impone el amor á una bandera monárquica; y díganos si estrechar lazos con la democracia no es ir atando á su cuello un dogal que puede mañana ahogarle, ahogando con él lo mas caro al país, y lo mas necesario al orden y á la libertad, en cuyos brazos pretende arrojarse sin desconfianza el Ministerio.

Desautorizado es nuestro consejo, pero digno de consideracion porque se inspira en el patriotismo. No vemos en el caudillo de la fusion un enemigo político, que acaba de derribar una situacion, cuyo desenvolvimiento político entendemos era beneficioso á la nacion: vemos solamente en el Sr. Sagasta al liberal dinástico en cuyas manos está la suerte de grandes cosas, amadas de todo buen español. Vemos á un hombre de Estado que hasta hoy no ha hecho mas que seguir los consejos de enemigos declarados de las instituciones, convertidos en generosos Mentores del Gabinete liberal. Vemos que hoy le aconsejan la reposicion de los catedráticos, mañana el establecimiento del matrimonio civil, al día siguiente la libertad de enseñanza, la de cultos, todas las libertades, hasta los derechos individuales, y de etapa en etapa, si esos consejos se siguen ó se cumplé ese programa, el Ministerio liberal dinásti-

co no vendrá á ser otra cosa que una sombra, una pantalla del ideal democrático, una especie de república.

¿No es mejor, no es mas prudente cortar toda clase de lazos con los demócratas, y practicar, mas ó menos liberal, mas ó menos conservadora, una política esencialmente monárquica? Las benevolencias democráticas son los enemigos domésticos, que son los peores enemigos.

Medítelo bien el Sr. Sagasta.»

CRÓNICA LOCAL.

Nuestro apreciable colega de Barcelona, *La Gaceta de Cataluña* en su número correspondiente al 1.º del actual copia el suelto que, referente al pago del impuesto de la Sal por el ex-gobernador Sr. Lagunilla, insertamos en nuestro penúltimo número; y añade de su cosecha:

Sin embargo, cuando el ex-gobernador de Gerona lea las transcritas líneas, podrá esclamar con razon; ¿Que amigos tienes, Benito!

No con razon, estimado colega. El ex-gobernador de Gerona no podrá decir eso, pues demasiado sabe la guerra sorda que como periodistas y como á políticos nos ha hecho. Demasiado sabe las dificultades que nos puso para permitir nuestra publicacion, dificultades que supimos á superar; y demasiado le consta que dijo á uno de nuestros amigos que sentia que pretendieramos publicar tal periódico que por más que se titulaba amigo, iba á causar perturbaciones en la marcha política de esta localidad. Es decir, caro colega, que el ex-gobernador á que nos referimos, sostenía la política de balancin y de funesto caciquismo que aquí imperaba y le bastaba tener como periódico de cámara á *La Lucha* á la que le unian grandes simpatías, y á la que dispensaba todo su favor y proteccion. Ya vé pues nuestro colega *La Gaceta* como un gobernador del partido liberal-conservador, no era amigo de un periódico del partido que él parecia representar en la provincia, y si de uno de la oposicion, pero que se doblegaba á todas las exigencias.

Por último, le diremos á nuestro colega, que aquí existía un convenio entre varios políticos anfíbios y un influyente diputado cunero que sostenía en la Córte la política de balancin y caciquismo que aquí ha venido imperando; para que fueran siempre los mismos los que mangonearan la cosa pública, ya mandasen Tirios, ya Troyanos. Y esa es precisamente la cuestion que hoy aun se ventila en esta localidad, y la que hizo que se presentaran dificultades para el nombramiento del nuevo Gobernador Sr. Moradillo, que no es partidario de tal política, sino de la clara y definida. Y como nosotros somos amigos de que cada uno forme en el partido que le corresponda y con el sufra los placeres del mando y los sinsabores del caido, y no pretenda gozar con todos, de aquí el que no fuéramos amigos de la política que sostenía el ex-gobernador, á quien por lo mismo no le hemos debido una targeta de despedida, no obstante que ántes de publicar nuestro periódico nos contaba entre sus amigos particulares y nos enviaba pedazos de cartulina en los días que así lo exige la etiqueta.

Un suscriptor del pueblo de Vilopriu, se queja de que recibe nuestro periódico á los seis ú ocho días de haberlo nosotros depositado en Correos. Como nos consta que el pueblo de Vilopriu, no corresponde al Imperio de la China, ni mucho menos, y por otra parte sabemos que en España la correspondencia pública no se conduce por medio de tortugas; hemos de suponer que algo hay que estorba el que

nuestro suscriptor reciba los números cuando corresponde, y este algo, que nosotros ignoramos, es el que suplicamos al celoso Administrador de correos tenga á bien averiguar y corregir.

Aguado hemos tenido el Carnaval, lo que ha contribuido á que estuviera más desanimado que otros años, en que ya lo está bastante. Los bailes, no han dejado de estar bastante concurridos y en el celebrado en la noche del Domingo en el gran salon del Teatro, habia bastante diversidad de máscaras y muchas que llamaban, justamente la atencion, por la buena combinacion de sus trajes.

Apesar de lo desapacible del tiempo y la casi continuada lluvia, el número de niños disfrazados nos ha parecido este año muchísimo mayor que en años anteriores. Y no solo el número, sinó que tambien ha presidido mayor gusto en la eleccion de trajes y bastante rigurosidad en la propiedad de los mismos. Muchos muchísimos son los trajes que han llamado la atencion y como no es fácil hacer una reseña de todos, hemos de concretarla al que sobre todos los trajes ha sido objeto de la curiosidad de todo el público y de la nuestra en particular.

Trátase de un traje de charra, labradora de la provincia de Salamanca, que lucia la niña Conchita Rigau de Pastors, hija de nuestro querido amigo D. Antonio Rigau y Nadal. Trage que además de la propiedad con que se vestia, representa un asiduo y esquisito trabajo y un valor de alguna importancia.

Los periodistas somos naturalmente curiosos y lo somos mucho más, por que el trabajo de llenar cuartillas nos obliga á serlo.

El traje, pues, á que nos referimos, se compone de un jubón de terciopelo y raso con bordados de oro en las bocas mangas, cada una de ellas cogida con cuatro botones de filigrana. En los hombros un pañuelo de encage bordado de lentejuelas, y sobre él un rebosillo de raso color morado bordado de oro y adornado con fleco de canutillo del mismo metal.

Falda ó mantelo superior abierto ó cruzado de paño negro con una cenefa de un palmo de la misma rica tela que el jubón y el fondo bordado de lentejuelas y abalorios ó mostacilla de todos colores, formando un hermoso y bien combinado dibujo que cubre todo el mantelo especialmente el paño de encima. Esta pieza tiene además una guarnicion recortada y bordada tambien de mostacilla.

Delantal de terciopelo bordado de oro y mostacilla con volante de raso encarnado y negro. Al lado derecho una faltriquera de raso encarnado forrada de terciopelo azul con guarnicion y bordados de felpillas y sedas, de la que sale un fino pañuelo con encages y detras unas cintas ó caidas de terciopelo negro guarnecidas de fleco de canutillo de oro bordado el fondo con mostacilla.

Media blanca calada y zapato bajo de raso azul bordado de oro. Conforme al estilo del país llevaba otras faldas inferiores, de no menos gusto.

Completa este traje, un peinado con moño de trenza ancha, cogido con cintas de seda con fleco de oro, y rizos, sobre las orejas, cogidos con doce alfileres de filigrana, y un pañuelo de encage bordado de lentejuelas.

Nuestros lectores comprenderán por la pálida reseña que hacemos, la riqueza de dicho traje y el trabajo que el mismo representa, el cual puesto sobre una preciosa niña de elegantes formas, ha llamado muy justamente la preferente atencion del público.

Comprendimos desde luego que un traje así habia sido confeccionado por persona muy competente, y quisimos averiguar quien era la señora que

habia invertido, sin duda, un año de trabajo en el tal trage.

D.^a Pilar Pastors de Rigau, madre de la preciosa niña á que nos referimos, con la finura y amabilidad que la distinguen tuvo á bien satisfacer nuestra curiosidad, manifestándonos que el trage era obra de su señora cuñada D.^a Luisa Bermudez de Castro, esposa del Ingeniero de Montes D. Joaquin de Pastors, y la que efectivamente habia dedicado un año de asiduo trabajo para la confeccion y bordado. La laboriosidad é inteligencia de la autora está por demás que las encomiemos, pues todo el que haya visto con detenimiento el trage, por poco inteligente que sea, habrá de adivinar la perfeccion del trabajo hasta en sus menores detalles.

Se nos olvidaba decir que la niña, y para complemento del disfráz, ostentaba unos largos y antiguos pendientes, y desde la garganta á la cintura, muchas y valiosas joyas; mitones negros en las manos y un rico abanico de concha y encage, bordado de oro.

Hemos tenido que confeccionar á vuela pluma esta reseña, para que tenga cabida en este número, lo cual nos disculpa de los errores que en ella hayamos cometido: asi como ignoramos si habremos cometido indiscrecion, en dar ciertos detalles que nuestra curiosidad arrancó de la amable y simpática Señora de Rigau, cuya modestia no quisiéramos de ningun modo ofender; pero que en todo caso abrigamos la esperanza que sabrá, con su finura acostumbrada, disculpar nuestro proceder hijo de nuestro buen deseo y de nuestro deber de gacelillos ó cronistas de periódico.

Por esta alcaldía se dió al público ayer aviso que está declarada en circulacion la moneda de calderilla del sistema decimal vigente, y por lo tanto los estanqueros admitirán las que se les entregue en pago de los efectos que espendan, siempre que no esceda de la proporcion siguiente.

En las entregas de 2,500 pesetas inclusive arriba. 75
En las que no lleguen á esta cantidad y escedan 1250. 50
Desde esta cantidad hasta la de 250. 25
La décima parte del valor total en las inferiores hasta 5 pesetas.

Desde dicha cantidad abajo, todo en calderilla. Tambien se advirtió que los referidos estanqueros admitirán toda la calderilla de cobre y bronce de sistemas anteriores, en pago del total de los efectos que espendan.

En el dia de hoy se abre el pago de la mensualidad de Febrero de los haberes á las clases pasivas de la provincia.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL ECO DEL PAÍS.»

Madrid 27.

La calma chicha reina en el proceloso mar de la política, sin que nada altere la inercia que se observa en los Ministros. Imposible es pues en circunstancias tales, confecciona una correspondencia que interesar puede á los lectores de *El Eco*.

La nimia é insignificante cuestion del personal de empleados es lo que ocupa y preocupa al Gobierno. No me quiero detener en analizar esta cuestion, por aquello de que *peor es meneallo*.

A pesar de todo, yo creo que el Gobierno se halla en gran compromiso, ó mejor dicho, en el caso de resolver un gravísimo dilema ó convoca nuevas córtes antes de Junio, ó lo hace á fin de año. En el primer caso, él cree, y yo no diré lo contrario, que apesar de lo que se ha dicho de la indignacion del país contra la política conservadora, esta traerá mayoría á las córtes. En el segundo se sale de la legalidad y prescinde de la constitucion.

Existe, para resolver el asunto, el recurso de convocar á las actuales córtes, presentar los presupuestos y disolverlas. Unico modo de disponer de tiempo bastante á preparar el terreno para unas nuevas elecciones. ¿Pero es esto factible? ¿Se prestarán los conservadores á ser juguete de tales manejos? Me parece que nó y motivos tengo para decirlo. El tiempo lo dirá.

Flavio.

REMITIDO.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

Un simple accidente ó pequeña divergencia, dice *La Lucha* en su artículo editorial del 18 del mes anterior, ha existido entre los constitucionales dias antes del advenimiento al poder de su partido. Segun las voces que hasta nosotros han llegado, D. Fernando de Moradillo, consecuente, independiente y constitucional al propio tiempo que diputado á córtes por el distrito de Figueras; sin poblez alguna y con solo el amor é interés que le sugieren sus creencias políticas, creyo oportuno *constituir comités*. Algunos de sus amigos que comprendieron la mala obra que sería dar la cara y decir publicamente lo que eran en política ó en que banderas militaban, *no abundaron en su opinion creyendo no eran procedentes esas constituciones*. ¿Y como habian de ser procedentes, cuando todavía estaba en el poder el partido conservador-liberal al que servian muchos que despues han blasonado de antiguos constitucionales? Como

habian de ser procedentes, si la declaracion de constitucionales en aquel entonces podia poner en peligro los destinos que servian, con los respectivos sueldos que cobraban, próximos á desaparecer quedando cesantes? Lo procedente era continuar viviendo sin comités, que bien se estaba S. Pedro en Roma, y con el disfráz de conservador-liberal, sirviendo á D. Antonio Cánovas del Castillo, seguir entre dos aguas al partido que capitaneaba D. Praxedes Sagasta. Táctica que se seguia mucho tiempo hacia, que daba buenos y lucrosos resultados, y en lo que tal vez era cómplice un diputado por esta provincia muy amigo del Sr. Romero Robledo.

Se oponian pues, á la opinion manifestada por el Sr. Moradillo de *constituir comités* constitucionales, todos los que cobraban del presupuesto; estando acordes con dicho Sr. todos los independientes y que pagaban el presupuesto. D. Vicente Cánovas y Montesinos fué el que, como gefe de los comilitones se opuso con todas sus fuerzas al pensamiento de *constituir comites*, apelando á todos los argumentos que le sugirió su imaginacion al objeto de destruir lo por el Sr. Moradillo propuesto. En ello D. Vicente Cánovas y Montesinos, cumplia como le interesaba individualmente y convenia á los que, interés tenian tambien en que sus personas no tuvieran que figurar en los comites, ni sus nombres salir á la luz como constitucionales, hasta el dia que el Sr. Sagasta fuera poder.

De tal divergencia, y lo que pasó en la conferencia que al objeto se celebró, que no tenemos el propósito de narrar, aun que suponemos obra de los moderados y eternos enemigos del reposo de *La Lucha* y su director, resultó una acalorada controversia y se dijo si, el origen de la enfermedad que condujo á la tumba al D. Vicente Cánovas y Montesinos, resultó la division entre puros servidores del gobierno conservador liberal; y finalmente, la base de la oposicion con que ha tenido que luchar en Madrid el Sr. Moradillo promovida por ellos. Que sentimiento tan profundo ha causado á muchos que cobran del presupuesto provincial ó del Estado, el nombramiento de D. Fernando de Moradillo para Gobernador de esta provincia.

Sin que se no tache de aduladores, pues militando en distinto campo nada debemos esperar del citado Sr. sino justicia, nos alegramos mucho de su nombramiento, por que creemos la provincia en mejor situacion que la que estaba con el anterior gobernador.—B. C.

GERONA

Imp. de P. Puigblanquer, plaza de la Independencia.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Tít. al port. de la Deuda con. int.	21'15	d.	21'20	p.
Id. id. exterior de todas emis.	22'35	d.	22'45	p.
Id. id. resguardo Caja Depósitos	00'00	d.	00'00	p.
Id. id. mortizable interior	39'30	d.	40'	p.
Id. id. exterior		d.		p.
Oblig. del Edo. para suv. de fer.-car.	500 p	40'85	d.	41'
Id. del Banco y Tes. Série interior.	99'75	d.	100'0	p.
Id. del Tesoro sobre produc. Aduan.	98'30	d.	99'	p.
Bonos del Tesoro.	500 p.	98'30	d.	99'
Acciones del Banco Hispano colonial	140'35	d.	140'65	p.
Obligaciones del Banco Hispano colonial	00'00	d.	00'00	p.
Id. del Tesoro isla de Cuba	92'65	d.	93'75	p.
Cupones 3 por 100 interior y Sub. Junio		d.		p.

ACCIONES.

Banco de Barcelona,	164'00	d.	165'00	p.
Sociedad Catalana Genr. de Crédito,	234'50	d.	234'00	p.
Sociedad de Crédito Mercantil,	47'90	d.	48'25	p.

Sociedad Catalana General de Seguros contra incendio á prima fija,	11'75	d.	12'00	p.
Alumbrado por Gas en Barcelona,		d.		p.
Propagadora del Gas,	125'	d.		p.
Real Compañía Canaliz del Ebro,	11'75	d.	12'	p.
España Industrial,		d.		p.
Ferro-carril de Barcelona á Francia,	144'50	d.	144'75	p.
Id.-Tarragona Martorell y Barcelona,	270'00	d.	271'00	p.
Id.-Norte de España,	89'	d.	89'25	p.
Id.-Sarriá á Barcelona,		d.		p.
Id.-Almansa á Valencia y Tarragona,	189'0	d.	190'0	p.
Id.-Medina Campo y Orense á Vigo,	71'35	d.	71'50	p.
Id.-Valls á Villanueva y Barcelona,	71'00	d.	72'00	p.
Id.- id. id. id.	00'00	d.	00'00	p.
Id.-De Mollet á Caldas,		d.		p.
Tran-vias de Barcelona á Gracia,		d.		p.
Id. de id. á Sans,	00'00	d.	00'00	p.
Id. de S. Andrés,	00'00	d.	00'00	p.
Aguas subterráneas del Llobregat,		d.		p.
El Veterano sociedad minera,	00'	d.	00'	p.
La carboneria del Ebro,		d.		p.

OBLIGACIONES.

Empréstito municipal.	100'00	d.	100'25	p.
Id. id. emision 1 de enero 1880	95'50	d.	96'	p.
Id. id. cédulas del Parque	97'00	d.	97'50	p.
Id. Provincial	105'00	d.	106'00	p.
Fer-car. de Barc. á Zaragoza, adherid.	113'00	d.	113'50	p.
Id.-id. Série A. de 500 pesetas,	62'25	d.	62'50	p.
Id.-id. Série B. de 275 pesetas,	62'75	d.	63'00	p.
Fer-car. de Tarrag. á Barna. y Franc.	105'25	d.	105'50	p.
Id.-Barcelona á Francia y por Figueras,	62'75	d.	62'65	p.
Id.-Y minas de S. Juan de las Abadesas,	90'15	d.	90'35	p.
Id.-Córdoba y Málaga,	00'00	d.	00'00	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo,	52'65	d.	52'85	p.
Id.-Mollet á Caldas,	50'00	d.	50'50	p.
Aguas subterráneas del Llobregat,		d.		p.
Tran-via de Barcelona á Sarriá,	51'75	d.	52'00	p.
Id.-de San Andrés,		d.		p.
Canal de Urgel,		d.		p.
Puerto de Barcelona,		d.		p.
Fabril y Merc. Rosich herm Llusá y C. ^a		d.		p.

SECCION DE ANUNCIOS.

LIBRERIA ESPAÑOLA

CÓRT-REAL, NUMERO 1
GERONA.

En dicho establecimiento se hallarán obras de texto para primera y segunda enseñanza, obras de fondo, novelas, devocionarios, papel pautado y de escribir, plumas, lápices, tinteros y otros varios objetos de escritorio, todo á precios sumamente reducidos.

Se admiten suscripciones para todos los periódicos asi nacionales como extranjeros.

SUSCRICION

á la lectura á domicilio, mediante SEIS REALES mensuales.

QUINCALLERÍA, PERFUMERÍA, BISUTREÍA Y GUANTERÍA,

DE

A. COLODON

PLAZA DE LA CONSTITUCION NUMERO 12.—GERONA.

ESPECIALIDAD EN ÓPTICA.

Anteojos y lentes cristal de roca.	40 rs. par.
» para vista cansada.	4 6 10 16 y 20 » »
» » » corta ó miope.	8 12 16 20 y 28 » »
Lentes para vista corta cansada.	8 12 16 20 y 24 » »
Anteojos y lentes ahumados lladados de conser-	
vacacion.. . . .	8 12 16 20 y 24 » »
Monturas para anteojos y lentes.	3 4 6 8 y 12 » »
Cristales sueltos para anteojos y lentes.	2 3 4 6 y 16 » uno.
Gemelos para teatro.	36 48 60 70 80 y 100 » »
» » marina y campaña.	140 180 y 240 » »
Anteojos larga vista.	36 50 60 70 90 y 140 » »
Microscopios y loupes.	12 16 24 y 30 » »
Cuenta-hilos.	5 6 y 8 » »
Termómetros.	4 6 10 16 y 24 » »
Pesa-licores, vinos, ácidos, leche, lejia etc.	6 » »
Estuches para anteojos y lentes.	1 2 3 4 5 y 6 » »

Se recomponen toda clase de anteojos y lentes á precios cómodos.

SIN RIVAL

AGUA SILVIANA VEGETAL.

Especialidad para teñirse el cabello las señoras y los caballeros, desde el color castaño al negro azabaché; su uso se verifica por medio de una esponja, como quien se lava la cabeza, y las señoras la usan como con la bandolina.

Este prodigioso líquido no perjudica en nada la salud; quita los dolores de cabeza, fortifica las pilosas del cabello y no mancha para nada la piel.—Precio 6 pesetas.—Unico propietario y depositario en España, peluquero Sr. Pagés, Abeuradors, 1, y Constitucion, 11, (Gerona).

NOTA.— En el mismo establecimiento está de venta la **NUEVA TINTURA AMERICANA UNIVERSAL** instantánea para teñir el cabello y barba, que tan buenos resultados está dando tanto en Ultra-

mar como en la Peninsula. Precio 6 pesetas.— Al por mayor grandes rebajas.

Estos dos productos se garantizan, y se devuelve el dinero si no dan el resultado apetecido.

ÁLBUM POÈTICO, CASTELLANO-CATALAN

DEDICADO AL ILUSTRE POETA D. JOSÉ ZORRILLA.

Forma un pequeño volúmen que se hallará de venta en las librerías de Dorca, Franquet y de Nieto J. Hs. y C.^ª, Còrt-Real, 1.

Se vende una casa sita en la calle de Alemanes de esta Ciudad, compuesta de bajos, primero y segundo piso, jardin y cisterna. Para mas pormenores dirijirse á la calle de la Forsa, 25, piso 2.º derecha.

ESCOFINA-LOSADA

CON PRIVILEGIO DE INVENCION.

Este instrumento destruye en un minuto y sin hacer daño alguno, un callo de tamaño regular ú otra cualquier dureza de los pies producida por el calzado.

Gran depósito de pastillas pectorales del Dr. Andreu, al por mayor y menor.

BOLOS ANTI-BLENORRAGICOS

PREPARADOS POR EL DOCTOR

D. Joaquin Ametller y Viñas

FARMACEUTICO

CALLE DE LA CORT-REAL, 4

GERONA.

Medicamento infalible para la curacion pronta y radical de la gonorrea y leucorrea.

AGUAS SULFUROSAS Á VOLUNTAD.

Con el Azufre líquido volcanizado del Dr. Terrades se preparan instantáneamente *bebidas ó baños sulfurosos* muy eficaces para combatir los herpes, irritaciones de la piel y de las mucosas, úlceras crónicas, fetidez del aliento, almorranas y en general toda enfermedad que requiera purificar la sangre. La esperiencia de muchos años y los brillantes resultados obtenidos en millares de enfermos acreditan el Azufre líquido como el mejor depurativo que se conoce.

Véndese en la farmácia de D. Joaquin Ametller, Gerona.